

Oriente, recibieron benignamente del Soldan Saleh hijo de Meledino, el Pesebre del Señor y anexa la Basílica de Santa María; en cuya posesion fueron confirmados jurídicamente y de un modo formal el año de 1333, cuando los piadosísimos Príncipes de una y otra Sicilia Roberto y Sancha, con una grande suma de dinero, pagada al Soldan de Egipto, compraron todos los Santuarios de Palestina. Mas en el año de 1263, el Convento de Belen, que los Franciscanos habian edificado en 1244, cerca del Monasterio llamado de San Gerónimo, fué saqueado por los Sarracenos que asaltaron la Judea, y muertos todos los Religiosos; sin embargo, poco despues, los Franciscanos volvieron á edificar el convento destruido. Pero á causa de la nueva y cruelísima persecucion que hubo en 1365, habiendo sido encarcelados en Damasco todos los Franciscanos de Tierra Santa, permaneciendo presos cinco años enteros, los griegos de Armenia Cismáticos invadieron los derechos primitivos de los Menores sobre los Santuarios. Mas habiendo obtenido nuevos decretos de los Emperadores Otomanos pudieron recuperarlos.

Desde la época de la invasion de los Cismáticos, hasta el presente dia, jamás les han faltado á los Franciscanos lamentos y tribulaciones: porque los Griegos en 1757 obteniendo contrarios Decretos del Gobierno Turco, fuera de los principales Santuarios; usurparon la Basílica de Santa María en Belen; sin embargo:

habiendo reclamado los Franciscanos, casi todos los Santuarios se convirtieron en uso comun, aunque la Basílica de Santa María todavía está en cuestion. Reducidos los Menores á la antigua Iglesia de Santa Catarina Virgen y Mártir, que por su estrechez se habia hecho del todo inútil para que cupiera la nacion Católica, que cada dia crece, de esta ciudad, se vieron obligados á construir una nueva y mas amplia Iglesia, que hace pocos dias está ya en uso para el culto Divino; y para cuya edificacion el piadosísimo Emperador de Austria-Hungría Francisco José I dió liberalísimamente la cantidad de veinte mil pesos.

Esta Iglesia es parroquial.

En este convento se fundó el año de 1875 un Seminario de Releccion y estudio de Retórica para los Clérigos (Coristas) recién profesos.

En Belen, la Seráfica Custodia tiene escuelas elementales, en las que, como en todas las demas escuelas de Tierra Santa, se enseñan Italiano, Francés, Arabe [ú otro idioma segun el uso de la region]; y comunmente se les enseñan á los jóvenes Gramática, Geografía, Historia y Aritmética.

CONVENTO

de San Juan Bautista en la Montaña de Judea.

Poniéndose María en camino, fué con diligencia á la Montaña en una ciudad de Judá, y entró en casa de Zacarías, y saludó á Isabel.

SAN LUCAS I, 39 Y 40.

Este pequeño pueblo (Ain-Carem) que muchos creen que es la Ciudad de refugio llamada por la Vulgata (Josué c. 21) *Ain*, y por los 70 Intérpretes *Carem*, se gloria de ser patria de San Juan Bautista y de tener la casa de la Visitacion de María Santísima. Y en verdad, los monumentos, muchos Historiadores, pero principalísimamente la no interrumpida tradicion en estos lugares, sostienen: que este pequeño pueblo ó Aldea es la Ciudad de Judá, de que habla San Lúcas en el capítulo I.º de su Evangelio.

Tomada la Ciudad de Jerusalem por los Sarracenos, la célebre antigua Iglesia edificada sobre la casa de Zacarías, fué convertida en Establo por los Musulmanes. Pero en el año del Señor 1621 el Reverendísimo Padre Fr. Tomás de Novaria Custodio de Tierra Santa, la compró con grandes gastos, y habiéndose asegurado con los documentos legales, edificó un pequeño Convento y restauró íntegramente la Iglesia. Pero en el año 1624 exitada una sedicion contra los Religiosos, fué reducida á es-

tablo, y así permaneció hasta el año 1690, en que otra vez fué recuperada, y en el año siguiente fué reedificada; y por último, en el año de 1876 fué hermoseada con el altar mayor de mármol hecho en Venecia, con dos estátuas tambien de mármol trabajadas en Palermo, y con otros adornos. En el Convento de este pueblecito, en 1880 se erigió el estudio de Filosofía y Matemáticas; por lo que el Convento debió acrecentarse. Despues, á saber, en el año de 1869 se erigió un Colegio para instruir en latinidad y en la disciplina religiosa á los jóvenes que pretenden entrar á la Religion.

Habiéndose hecho del todo indecente por su antigüedad, é inepto por su estrechez el hospital de peregrinos que tiene este convento, se edificó uno nuevo en 1875.

En este lugar los Religiosos hacen el oficio de cura de almas, y al mismo tiempo tienen escuelas elementales.

HOSPICIO

de San Cleofas mártir en Emmaus.

Dos de los discípulos de Jesus iban á un lugar llamado Emmaus, distante de Jerusalem el espacio de sesenta Estados..... y le conocieron en la fraccion del pan.

SAN LUCAS XXIV.

Una Tradicion universal y constante coloca el Castillo Evangélico llamado *Emmaus* en la

aldea que el día de hoy es conocida con el nombre de *El Rubebe* que dista cerca de ocho millas de Jerusalem, entre el Septentrion y el Occidente. Favorecen á esta Tradicion casi todas las Versiones, principalmente la Vulgata y la Griega, los ejemplares mas antiguos; escritores casi innumerables; y por último, la Sociedad Inglesa, Geográfico-Arqueológica, que en materia de crítica es de mucho peso. Con el apoyo de dicha Tradicion, se refiere que en dicho lugar debia estar la casa de San Cleofas discípulo del Señor, en la cual el mismo Señor el día de su Resurreccion, y sentado á la mesa bajo la especie de peregrino, se dió á conocer en la fraccion del pan. En esta casa, refiere la Tradicion que Cleofas fué muerto por los Judios; y que allí mismo fué sepultado. Despues de algunos años dicha casa convertida por los fieles en Iglesia, fué reedificada por los Cruzados.

Los Franciscanos de Tierra Santa apoyados en esta Tradicion establecieron una peregrinacion anual que se hacia el lúnes de Pascua de Resurreccion, la que interrumpida alguna vez por la calamidad de los tiempos, volvió á ponerse el año de 1852, y hace pocos años que se añadió otra que se hace el día 25 de Setiembre, en que se celebra la fiesta del Santo Discípulo Cleofas Mártir.

Pero en el año 1861 la piadosísima Sra. D.^{ca} Paulina de Marquiones Nicolay redimió á un gran precio dicho lugar cubierto con muchos

escombros, edificó una Casita y cerca de ella hizo construir un Hospicio muy decente para los peregrinos que llegasen allí y para los Franciscanos á quienes la Custodia les encargó aquel Santuario.

A los cinco años, la misma piadosísima Señora procuró comprar á un gran precio un patio contiguo en el cual, quitados los escombros, se encontró una antigua y amplia Iglesia, que se atribuye á los Cruzados. Habiendo muerto Paulina, su familia deseando obsequiar su voluntad, les hizo á los Franciscanos de Tierra Santa liberalísimamente una donacion jurídica de estos lugares.

El Sumo Pontífice Benedicto XIII concedió benignamente indulgencia plenaria á este Santuario.

HOSPICIO

de San Nicodemo en Arimatea.

Y fué tambien Nicodemo (aquel que en otro tiempo habia ido á visitar á Jesus por la noche) llevando consigo una composicion de mirra y áloe

SAN JUAN XIX. 39.

A los cinco años de la toma de Tolemaida, á saber, en el año de 1296, los Franciscanos de Tierra Santa, para hospedar á los peregrinos compraron la casa arruinada llena de escombros de San Nicodemo discípulo de Nuestro Señor Jesucristo, juntamente con las casitas ad-

yacentes. Allí el Reverendísimo Padre Fr. Gerardo Calveto, Provincial de Aquitania, que entonces era Custodio de Tierra Santa, en el año de 1392, convirtió en Iglesia, la casa de San Nicodemo, y cerca de ella edificó el Hospicio, el cual fué acrecentado en el año de 1443. Con el progreso del tiempo, la Seráfica Custodia pudo construir el actual Hospicio, añadiendo una habitacion para los peregrinos.

Pero á principios del siglo décimo octavo, los Arabes, para tomar venganza de Napoleon I., destruyeron casi del todo el Hospicio, y les quitaron la vida casi á todos los religiosos. Apaciguada la tempestad, pudo reedificarse el Hospicio; y despues en el año de 1875 se compró una casa contigua al huerto para ampliacion de la Iglesia y Hospicio.

La Iglesia de San Nicodemo de Arimatea es Parroquial, y tiene anexas escuelas elementales.

HOSPICIO

de San Pedro Apóstol en Joppe. (Jaffa). —

Dijo el Angel á Cornelio Centurion en Cesarea: Cornelio,... envía hombres á Joppe, y haz venir á Simon, que tiene por sobrenombre Pedro: este posa en casa de Simon el curtidor que tiene su casa junto al mar: él te dirá lo que te conviene hacer.

LIB. DE LOS HECHOS APOSTOLICOS. X.

Casi cuatro siglos, en vano se empeñaron los

Franciscanos en obtener del Gobierno Turco la facultad de edificar un Hospicio en esta ciudad, para recibir á los peregrinos, lo que era de estrema necesidad, siendo Joppe el único puerto de Judea. Pero por último, en el año de 1654 el Reverendísimo Padre Fr. Marino de Maleo, por gracia y benevolencia del Gobernador de Gaza, á quien entonces Joppe estaba sujeta, pudo obtener se le permitiera erigir el Hospicio con una pequeña Iglesia dedicada á San Pedro Apóstol, en el mismo lugar en que, segun la tradicion constante, estuvo la casa en que habitaba Simon el Curtidor, y en la que estuvo hospedado el Santo Apóstol.

Muchas veces fué destruido este Hospicio por los Musulmanes; pero principalmente en el año de 1775 los Egipcios, capitaneados por Abu-Daheb, que lo invadieron, matando á dos Sacerdotes en odio de la Religion Cristiana. Mas, á impulso del Sumo Pontífice, reclamando los príncipes Católicos, el Hospicio fué restituido y reparado. Sin embargo: otra vez volvió á ser destruido por los Musulmanes en el año de 1799, cuando Napoleon I sitió á Joppe, y hasta el año 1833 pudo ser restituido con la Iglesia en la forma que hoy tiene. Pero aumentándose mucho cada dia el número de los peregrinos, y creciendo mas y mas la Parroquia latina, la Iglesia y el expresado Hospital parecieron del todo insuficientes: por lo que la Seráfica Custodia ha procurado adquirir del Gobierno Turco una fortaleza ya en ruinas, de la ciudad con-

tigua á la Iglesia y Hospicio, pagando su importe, para que puedan ampliarse la Iglesia, el Convento y el Hospital de peregrinos; y así pueden usarse con mas comodidad.

Hasta ahora la Seráfica Custodia ha tenido en este lugar escuelas elementales; pero hace muy poco que, establecidos en Joppe los Religiosos llamados Hermanos de las Escuelas Cristianas, la Custodia de la Tierra Santa tuvo por conveniente, para que el pequeño número de jóvenes Católicos no se dividiesen en dos escuelas, cederles la propia y el rédito de la pension anual fundado para socorrer en las cosas necesarias de su escuela á los jóvenes pobres latinos. Hay tambien establecida una escuela para niñas, á expensas de Tierra Santa, pero bajo la direccion de las Religiosas llamadas Hermanas de San José de la Aparicion.

EN GALILEA.

Convento de la Santísima Anunciacion de María Santísima de Nazaret.

Fué enviado por Dios el Angel Gabriel, á una Ciudad de Galilea por nombre Nazaret, á una Virgen desposada con un varon, que se llamaba José, de la casa de David, y el nombre de la Virgen es María.

SAN LUCAS I.

Por el testimonio de muchos historiadores, consta que N. S. P. S. Francisco en el año de

1220 dejó encargado á algunos de sus hijos el culto de este Sagrado Lugar mientras que pudiese volver á Nazaret en el mismo año á venerar este Santuario; pero por la inminente guerra entre los Cruzados y Sarracenos, obligados los Religiosos á salir de allí, se dirigieron á Tolemaida. Habiendo dejado de reinar los Cruzados, y trasladada la Santa Casa de Nazaret al Occidente, por ministerio de los Angeles, los Frailes Menores, volviendo á Nazaret el año de 1300, edificaron una Iglesia sobre el pavimento, que encontraron íntegro, de la Casa Santa junto á la cual edificaron al mismo tiempo una pequeña habitacion. Sin embargo, arrojados de aquí el año 1363, no pudieron volver hasta el año de 1468; y de donde volvieron á ser expulsados en 1542. Pero el año 1620 por la activa solicitud del Reverendísimo Padre Custodio Fr. Tomás de Novaria les concedió Jaker-Eddin Príncipe de Galilea, la facultad de volver y de reparar el Santuario y el Convento. Aun no se habian cumplido 18 años de su vuelta, cuando los Nómidas Arabes arrojándose violentamente sobre la ciudad, destrozaron el Convento, y muertos los Religiosos incendiaron el Santuario: el que sin embargo despues de cuatro años, habiendo vuelto los Minoritas, fué restaurado por ellos. En este Convento, poco á poco aumentado, fué erigido canónicamente el Noviciado en 1867 en favor de la Seráfica Custodia. La actual Iglesia de